

## La UE alerta a España del riesgo inminente sobre su economía

“Las dificultades para formar Gobierno podrían desacelerar las reformas y provocar una pérdida de confianza”, afirma un informe de la Comisión

CALUDI PÉREZ, **Bruselas**  
La Comisión Europea no esconde su preocupación por la inestabilidad política que se ha instalado en España tras el 20-D. El informe *España 2016*, que Bruselas presentará en febrero y a cuyo borrador ha tenido acceso EL PAÍS, alerta sobre el inminente riesgo que esta situación puede tener para la economía española. “Los riesgos políticos que emanan de las dificultades para

formar un nuevo Gobierno podrían desacelerar la agenda de reformas y provocar una pérdida de confianza y un deterioro del sentimiento del mercado”, indica el documento.

Desde las elecciones generales, la Unión Europea ha insistido

en el mensaje de la estabilidad, pero el informe de la Comisión resulta inusualmente contundente. Bruselas advierte de que España sigue necesitando un ajuste del déficit, que demandará al próximo Ejecutivo, y teme que quien llegue al poder anule la re-

forma laboral. “El país es vulnerable a la volatilidad de los mercados”, recuerda el texto, que concluye que la recuperación, que empieza a ser evidente, podría descarrilar por el impacto de los problemas de China y los países emergentes y por las consecuencias de la frágil situación en la periferia del euro, donde a las dificultades de Grecia y Portugal se suma el nerviosismo por la situación bancaria de Italia. PÁGINA 13

### OPINIÓN

#### El Gobierno del cambio

Pablo Iglesias P15

### IÑIGO URKULLU

Lehendakari

“Es falsa la idea de que la consulta es para lograr la independencia”

LUIS R. AIZPEOLEA, **San Sebastián**  
El lehendakari, Iñigo Urkullu, lamenta los movimientos de los partidos tras el 20-D. “Están convirtiendo la política en un producto mediático”, asegura en una entrevista con EL PAÍS. El dirigente del PNV sostiene que “con el PP de los últimos cuatro años no es posible un acuerdo”, lo que le hace decantarse por una fórmula entre el PSOE, Podemos, IU y nacionalistas. Las condiciones del presidente vasco pasan por el reconocimiento del “derecho a decidir con una consulta legal pactada”. “Hay que desterrar del imaginario que la consulta es para la independencia”, afirma. PÁGINA 20

### Portugal elige presidente al conservador Rebelo de Sousa

JAVIER MARTÍN, **Lisboa**

Los portugueses eligieron ayer al conservador Marcelo Rebelo de Sousa como nuevo presidente del país. Con el 98% del voto escrutado, el candidato del Partido Socialdemócrata lograba el 52,29% de los votos. Pese a militar en formaciones distintas, Rebelo de Sousa ha prometido diálogo al Gobierno del socialista António Costa, observado cuidadosamente por Bruselas, pendiente de aprobar unos Presupuestos con menos ajustes de los exigidos por la UE. PÁGINA 5

### deportes



### Primer tropiezo del Madrid de Zidane

Zidane sufrió ayer su primer revés como entrenador del Real Madrid al empatar (1-1) en casa del Betis. Tampoco el Atlético fue capaz de ganar al Sevilla (0-0).

### Comienza el juicio por el asesinato del ultra Jimmy

Las normas del reglamento que la FIFA quiere modificar



**EGIPTO CELEBRA EL QUINTO ANIVERSARIO DE SU REVOLUCIÓN CON EL EJÉRCITO EN EL PODER.** El Gobierno egipcio de Abdelfatá al Sisi ha desplegado a los cuerpos de seguridad en la plaza Tahrir de El Cairo, epicentro de la revuelta que hoy hace cinco años desbancó del poder a Hosni Mubarak, para impedir cualquier protesta. En la imagen, un uniformado vigila en dicha plaza. / MOHAMED ABD EL GHANY (REUTERS) PÁGINA 6

Gutiérrez Aragón toma posesión del sillón F con un discurso sobre la escritura fílmica

## El cine vuelve a la Real Academia

ROCÍO GARCÍA, **Madrid**  
El director de cine Manuel Gutiérrez Aragón (Torrelavega, Cantabria, 1942) tomó posesión ayer del sillón F de la Real Academia Española (RAE). Su discurso, titulado *En busca de la escritura fílmica*, diseccionó su periplo como narrador, desde las redacciones en el instituto a la búsqueda de la escritura ya como realiza-

dor. “Hay algo que compartimos los narradores de toda clase de ficción, literaria o cinematográfica. Para nosotros, los límites de lo posible son los límites de lo que puede ser contado”, sostuvo. Gutiérrez Aragón, autor de 20 películas y tres novelas, llena el hueco de José Luis Borau, cuya muerte en 2012 dejó la RAE huérfana de cineastas. PÁGINA 26

IBERIA  
San Juan de Puerto Rico  
249€ / trayecto  
SÓLO HASTA EL LUNES  
Descubre más destinos en iberia.com